

El Pueblo

Diario republicano de Valencia

Un estreno. Discurso de Menéndez Pallares.—La Fábrica de Tabacos y el Alcalde.—Asamblea republicana.

Un estreno

La procesión aérea hasta pasar frente a él.

—¿Quién es el muerto?—preguntó temblando.

—Es el alma de D. Juan de Mañara—dijo un penitente.

D. Juan sintió que se le erizaban los cabellos, que se debilitaban sus miembros, hasta caer desvanecido.

En suma: arrepentido de su pasado de crápula y vicio, ingresó en un convento, distribuyó la mitad de sus bienes entre los pobres, fundó un hospital, ejerció la caridad de tal modo, que aun murió hecho un santo y un buen hombre.

Creemos que en el convento mató al hermano de don Juan, que fué a desahuciarle, dispuesto a vengar la muerte de su padre. No nos atrevemos a afirmar en absoluto este detalle, muy parecido por cierto al empleado por el duque de Rivas, pues se trata de leonaras de la mocedad, extraviadas en el torbellino de los recuerdos.

Lo bien cierto es que en toda esta historia no existe ningún D. Miguel de Mañara, y que ignoramos el paradero de los huesos de ese señor.

El D. Juan que aparece en "La conversión" es un hidalgo. El D. Juan legítimo es un niño a lo Tenorio. El D. Miguel se convierte después de haber querido arrebatar su amante y su vida a un hijo suyo. El D. Juan de Mañara, auténtico, abjura de su pasado por una crisis del espíritu, crisis esencialmente religiosa.

"La conversión de Mañara" no sabemos lo que es. Resulta una invención de D. Dícanta que ni ha tenido acierto lo que dicen los libros, ni se ha preocupado de la veracidad de una historia por todos conceptos interesantísima.

Quedamos, pues, en que "La Conversión de Mañara" es un ensarte de errores y de disparates, por lo que al fondo se refiere. La forma no debemos discutirla. Es la apropiada a un asunto como el que el autor desarrolla; creemos aun que en estos tiempos, los versos cálidos y ruidosos, tiernos y sensibles, activos y triunfadores de Dícanta son un prodigio, un hallazgo.

Solamente la forma hemos de aplaudir, si quiera las lógicas evoluciones literarias dirijan hacia otros rumbos la poesía. Sentimos también que Joaquín Dícanta haya perdido el tiempo en un género muerto, en el que no solo provecho sino ni gloria se pueden conquistar.

Le sobra corazón, le sobra alma, genio creador a Dícanta para no perderse en extintos y laboriosos romanticismos. Su brava imaginación no debe estar solo al servicio del arte. Los que sabemos cuánto vale, cuánto amor a la vida hay en su mente, y cuánta energía palpante existe en sus nervios, tenemos el deber de exigirle, en esta pobre Patria de escritores cobardes, su absoluta devoción a la gran causa.

F. Azzati

La procesión aérea hasta pasar frente a él.

subasta; pero la pasividad del Estado dio ocasión a nuevas reclamaciones, a nuevas protestas de las Sociedades obreras, de las representaciones colectivas oficiales y particulares de Valencia.

Estas protestas y estas reclamaciones, bien pronto cesaron por un nuevo halago del gobierno a la opinión valenciana. Se proyectaba el viaje del rey a Valencia, que, como es sabido, es la menos realista de todas las ciudades de España, aunque en patriotismo no ceda a ninguna.

Por iniciativa del gobierno, se acordó que fuera uno de los festejos en honor del rey, la inauguración oficial de las obras, y el rey asistió a la colocación de la primera piedra. Aquella solemnidad fué una burla intolerable; entre la primera y la segunda piedra, parece ser que se quiere colocar una serie de expedientes, cuya tramitación puede ser eterna. Es este uno de los casos que vienen a probar que la acción del Estado en España es tardía, complicada y odiosa.

Después de nueve meses de la inauguración oficial de las obras, se dijo que el Ayuntamiento de Valencia no había cumplido sus compromisos, que no había urbanizado las calles inmediatas al solar donde había de levantarse la nueva Fábrica. Esto era inexacto, esto es discutible en la Prensa; entonces, vino a Madrid una comisión del Ayuntamiento de Valencia; esto se rectificó, y entonces se dió palabra solemnemente por el Sr. Montero Ríos y por el Sr. Echegaray de que se procedería inmediatamente al anuncio de la subasta de dichas obras.

En Valencia volvieron a tranquilizarse los ánimos; pero ahora surge un nuevo incidente: se habla de rectificación de planos, se habla de subsanar errores de dibujo; con unas palabras, surge un nuevo pretexto, una nueva dilación, se reproduce la burla con circunstanias agravadas. Valencia no está dispuesta a consentirlo. Obrará digna y enérgicamente.

El asunto es para Valencia de capital importancia. No se trata solamente de que Valencia tenga un edificio más; no se trata solamente de dar trabajo, y con el trabajo medios de subsistencia a centenares de familias obreras; no se trata solamente de que, mejor instalada la Fábrica de Tabacos en Valencia, ésta pueda mejorar sus labores, aumentarias y colocar mayor personal; se trata de que media el acuerdo, existe el propósito de trasladar la Audiencia de Valencia al local que actualmente ocupa la Fábrica de Tabacos, y claro está que si sobre el tiempo que se tarda en construir el nuevo edificio y en las obras de reparación que haya que hacer en el edificio que ocupa la Fábrica de Tabacos, hoy vienen nuevas dilaciones, pasarán muchos años sin que en Valencia la justicia tenga una casa adecuada y decorosa como corresponde a la tercera capital de España.

La audiencia de Valencia está hoy instalada en un edificio vetusto, sin higiene, sin seguridad, donde falta aire, espacio y hasta la luz, y muy recientemente para celebrar un juicio por jurados, por ser grande el número de testigos y abogados que habían de intervenir, hubo necesidad de habilitar el paraninfo de la Universidad. Es este motivo de otra reclamación que formuló al señor ministro de Gracia y Justicia, y que éste no desatenderá.

Se trata de un asunto de interés para Valencia, pero también de un asunto de dignidad y de honor para aquella capital, porque Valencia no ha de tolerar que en este asunto quede burlada después de haber mediado compromisos serios y solemnes, y cuyo incumplimiento constituiría un ultraje a su dignidad.

No hay otra solución que llevar en breve plazo, no de meses, sino de días, el anuncio de la subasta de las obras a la Gaceta.

Yo aplico, pues, al gobierno, y muy especialmente al Sr. ministro de Hacienda, que no sea intransigente en este punto, porque Valencia en esta cuestión no se halla en caso de rogar, sino de exigir. Valencia no se ha distinguido nunca por solicitar los favores oficiales. En este asunto, los valencianos están unidos para una acción colectiva de viril protesta. Para este efecto, allí no hay odios, ni opiniones distintas. Unidos están el pueblo con su Ayuntamiento al frente; las Asociaciones de obreros, los Círculos de más prestigio, la Liga de propietarios, el Ateneo Mercantil y la Cámara de Comercio.

No ves en mis palabras el gobierno la aplicación de un modesto diputado, sino la demanda imperiosa de una ciudad, de la tercera capital de España.

El Presidente del CONSEJO DE MINISTROS (Moret): Pido la palabra.

El Presidente del CONSEJO DE MINISTROS (Moret): La tiene su señoría.

El Presidente del CONSEJO DE MINISTROS (Moret): Las últimas palabras que ha pronunciado el Sr. Menéndez Pallares están muy en su lugar; para lo que yo tengo que decir. La súplica, la demanda que formula su señoría sólo podía ser hecha en nombre de una ciudad, porque claro está que este asunto no puede tener nunca carácter personal. La ciudad de Valencia puede, pues, estar satisfecha de la respuesta que el gobierno va a dar a las indicaciones de su señoría; pero antes de darla es preciso que el Congreso y los representantes de Valencia sepan con exactitud lo que hay sobre lo que se supone dilación, persegución del gobierno y dificultades artificiales.

El expediente para la construcción de la Fábrica de Tabacos de Valencia adolece de defectos radicales. Por el deseo de hacer pronto, no siempre se puede hacer bien, y por hacer pronto no se han guardado aquellas condiciones técnicas esenciales que eran garantía de la construcción y que son indispensables. Ha habido algún error en la manera de considerar el terreno sobre el cual se va a edificar, error que podría traer perjuicios considerables a la ci-

mentación; lo ha habido después en la manera de apreciar las resistencias de los materiales y en el costo de esos mismos materiales. O sea que al decir esto me refiero a los informes técnicos, pues de esta materia, ni el señor ministro de Hacienda ni yo podríamos hablar sino con referencia a ellos. Cuando se ha tratado de resolver, se ha observado que faltaban requisitos, alguno tan importante como el de que interviniera en la información de los planos el arquitecto, según manda la ley, habiendo hecho los planos dos ingenieros industriales.

Así y todo, el gobierno ha querido proceder con la mayor actividad posible, y esa actividad ha hecho que se concediera un término perentorio al arquitecto Sr. Fort, bien reputado y conocido, para que examinara los planos, y los ha devuelto en el término fijado, esto es, el sábado por la noche, habiendo estado la necesidad de supir ciertas condiciones, sin las cuales no cabía anunciar la subasta, porque no se podía decir a ningún contratista que viniese a tomar parte en el concurso, por la sencilla razón de que no podría cumplir los compromisos que contraería.

La verdad es ésta; y se puede por el deseo de complacer a una ciudad y de evitar dificultades, ordenar la construcción de un edificio cuando se tiene conciencia de que el proyecto no reúne las condiciones técnicas necesarias, cuando podría ocurrir un hundimiento si el edificio se hiciera con tal proyecto? Hay alguien que tenga la conciencia mentalmente formada que pueda hacer esto? Por tanto, Sr. Menéndez Pallares, a quien yo estimo mucho, Sr. diputado por Valencia, podrías, puestos en el caso del gobierno hacer cosa distinta de la que nosotros hacemos? Queremos llevar inmediatamente esos requisitos y esas exigencias que se nos imponen, porque sino, ¿qué pensaría de nosotros el señor ministro de Hacienda, mandáramos construir un edificio, que quizá al honrarse de gente se hundiera, causando muchas desgracias? Entonces vendrían las quejas, querrían exigir las responsabilidades; pero la desgracia habría ocurrido y el mal sería irremediable.

Se puede tener desahucio en la acción cuando se cuenta con estos datos? Puede creer nadie que estando las cantidades consignadas en el presupuesto cabe el deseo de suscribir dificultades para que no se emprenda la obra? Al contrario; lo que hay es el deseo de no suscribir reclamaciones y de satisfacer a una ciudad tan digna de atención como Valencia.

Puede creer nadie que el gobierno busca inconvenientes y dilaciones? Yo apelo a vuestro buen sentido; estas no son cuestiones que exigen ni oratoria ni ninguna clase de esfuerzos de imaginación.

Esto es lo que nosotros tenemos que decir; la consecuencia es inmediata: tenemos la seguridad de vencer todas esas dificultades y de subsanar todas esas deficiencias, anunciándose para muy pronto el concurso. Y el señor ministro de Hacienda me ha autorizado, además, a decir que cuando este concurso tenga lugar, será el arquitecto provincial el que quedará encargado de la construcción de la Fábrica, para que así tengan participación los intereses de la localidad.

¿Satisface esto al Sr. Menéndez Pallares? Si no, yo lo sentiré en extremo; pero es lo cierto que no podemos decir otra cosa, porque la verdad es una sola, y no se puede presentar dos, de tres ó de más maneras distintas.

El Sr. MENENDEZ PALLARES: Pido la palabra.

El PRESIDENTE: La tiene su señoría.

El Sr. MENENDEZ PALLARES: Agradezco las explicaciones y los buenos propósitos que replandecen en las palabras del Presidente del Consejo de ministros.

Me pregunta su señoría si me satisfacen sus explicaciones. Claro es que, a mi personalmente, no han de satisfacerme: han de satisfacer a Valencia; y he de decir que yo he hecho esfuerzos para no dar a mis palabras el tono adecuado al estado del espíritu, al estado de ánimo, al estado de opinión en aquella capital sobre este asunto. Indudablemente un buen propósito es lo que significan las manifestaciones del Presidente del Consejo de ministros.

Pero estamos dentro de un asunto en que esas promesas y esos buenos propósitos se vienen periódicamente ratificando desde hace tres años. Lo que ahora difunde, el incidente que impide el que inmediatamente se publique en la Gaceta el anuncio de las obras de la Fábrica de Valencia, es una cuestión técnica, y claro está, cómo he de entrar yo en la discusión de nada que sea técnico?

Rectificación de un plano; un error de cálculo; divergencias entre un arquitecto de la Hacienda y los ingenieros industriales. Esto no se puede discutir aquí; pero fundados motivos tendrán los valencianos para creer que se trata de continuar una historia que nunca se acaba, de prolongar una visita de muchos años, de un pretexto nuevo, de una dilación más.

Si he de decir que en este punto Valencia, no sólo tiene derecho a suplicar y a pedir, sino que tiene a exigir, y a exigir con imperio, el cumplimiento de una obligación formalmente contraída, garantida por la palabra solemne del Sr. Montero Ríos, como presidente del Consejo de ministros; del Sr. Echegaray, como ministro de Hacienda; y por un acto de presencia de S. M. el rey. El rey asistió allí personalmente a la colocación de la primera piedra; a la inauguración oficial de las obras; y es necesario demostrar que aquello no fué una fórmula, que aquello no fué una farsa, que aquello no fué, en manera alguna, un festejo más, celebrado únicamente para alentar la vanidad del monarca.

Hay que tener en cuenta esta circunstancia, y si, en efecto, creéis de tan extraordinaria im-

portancia la rectificación de ese plano, es necesario que el presidente del Consejo de ministros, que el gobierno sea algo más concreto, algo más explícito, algo más categórico; que diga por lo menos si el resolver esas dificultades será cosa de días ó será cosa de meses, porque de lo contrario, podrá decirse que se da aquí un caso inusitado; que los gobiernos se burlan del país, no es cosa nueva en España; pero que los gobiernos no guarden el debido respeto a la seriedad del monarca, sería un caso verdaderamente inusitado, un caso verdaderamente desconocido, un caso verdaderamente nuevo tratándose de gobiernos que más se han acreditado por su cortésamiento que por su arrogancia, y sus actos de vergüenza frente a los propósitos que tuviera el rey de mejorar las facultades que a los gobiernos se otorgan.

Y no voy a continuar. He de estatizar, pues, diciendo que yo manifestaré, no ya a mis electores, no ya al partido al que debo la representación en el Parlamento, sino en realidad a todas las representaciones de Valencia que han gestionado este asunto, que el señor presidente del Consejo de ministros conteste con buenos, con excelentes propósitos; pero para el crédito que a esos propósitos se da, claro está que hay que tener en cuenta los antecedentes, las dificultades anteriores, y tales propósitos a nadie puede convenir al con respecto, en espacio de días, no se traduce en actos. En este punto ya no puedo haber planes para el gobierno. Procure poner la mano a las construcciones a Valencia lo que ésta pide con obra de trabajo, con legítimo derecho.

En aquella hermosa población de España jamás ha existido el más leve asomo de separatismo; pero ya empieza a iniciarse desdago, desafecto y acaso odio hacia este poder central.

El Sr. Presidente del CONSEJO DE MINISTROS (Moret): Pido la palabra.

El Sr. PRESIDENTE: La tiene su señoría.

El Sr. Presidente del CONSEJO DE MINISTROS (Moret): Todas las razones que el Sr. Menéndez Pallares da son óptimas, y me guardaré muy bien de contestarlas, porque la menor contestación de mi parte podría parecer que era contrarrestar y contradecir aquello que a su señoría ya dije. Lo único que puedo manifestar es que, como al gobierno no le duelen prendas cuando está seguro de sus intenciones y propósitos, el gobierno invita a los señores diputados por Valencia, a todos ellos ó a una Comisión que los mismos nombren, a que vean el expediente, lo cual no producirá ninguna dilación, porque se les exhibirá en el ministerio de Hacienda sin interrumpir en lo más mínimo su marcha. Y el gobierno les pide, como una consecuencia, que hagan honor a su palabra en todo cuanto he dicho en nombre de mis compañeros, y de ahí pasará la otra consecuencia ellos mismos quieren que resulte, de que no se pierdan veinticuatro horas sin subsanar todas las dificultades.

Yo no les puedo fijar plazo alguno, porque su señoría mismo no lo admitiría, cuando esto depende de un sinnúmero de circunstancias, personales unas y accidentales otras. Lo que sí puedo asegurar es que quiero la garantía de los mismos señores diputados por Valencia; que en esta comprensión en que el gobierno vive con el Parlamento, quiere principalmente el testimonio suyo, porque, en efecto, todo lo que sea dudar de los gobiernos, engendra malos pensamientos. Valencia tiene el derecho, como todas las poblaciones de España, a que se la trate con dignidad y consideración; y yo quiero que, ya que se ha suscitado este incidente, con la garantía de sus diputados, con el testimonio de aquellos que la representan en Cortes, vea que el gobierno va cumpliendo, tan rápidamente como es posible, todas sus palabras, y que esto ha de dar por resultado el que se anuncie cuanto antes la subasta ó el concurso de las obras de la Fábrica de Tabacos, sin retrasos ni entorpecimientos de ningún género. Ahora sí que espero que acepte el señor Menéndez Pallares este ofrecimiento, puesto que se encamina a procurar, de la única manera que al gobierno le es dable, el testimonio de los representantes de aquella culla capital, delante de pruebas que indudablemente el mismo valor han de tener para los unos que para los otros, y que en último término se dirigen a dar satisfacción a la misma ciudad de Valencia.

El Sr. MENENDEZ PALLARES: Pido la palabra.

El PRESIDENTE: La tiene su señoría.

El Sr. MENENDEZ PALLARES: Muy brevemente, para indicar al señor presidente del Consejo de ministros que siendo yo el más humilde de los diputados, y habiendo de inclinarme también, por lo que a la garantía se refiere, a los señores por Valencia, claro está que no puedo, espontáneamente, aceptar ni rechazar de plano el ofrecimiento que acaba de hacer su señoría. Sin embargo, esta indicación del señor presidente del Consejo de ministros será transmitida a los señores diputados y senadores de la provincia de Valencia; pero no creo que ella haya de ser la que tenga eficacia bastante para que este asunto se termine inmediatamente. Esto ha de depender de la conducta del gobierno, y es necesario que el gobierno, en este punto, demuestre sus buenos propósitos con actos, y que estos actos vengán en seguida, lo antes posible, inmediatamente. Valencia es la que ha de resolver y de obrar, y no personalmente sus representantes en el Parlamento.

Discurso de Menéndez Pallares

El Sr. MENENDEZ PALLARES: Señores diputados: he pedido la palabra para dirigir un ruego, en primer término al señor ministro de Hacienda, y en general al gobierno, sobre la construcción de la Fábrica de Tabacos de Valencia. Este ruego responde a un estado de opinión, estado de opinión de disgusto, de protesta y de censura al gobierno por el prolongado incumplimiento, no ya de promesas reiteradas cien veces, sino de compromisos solemnes y series de proceder en seguida, sin dilación alguna, a la subasta de las obras de la Fábrica.

No he de poner intención política en mis palabras; voy a prescindir de rumores y conjeturas, sobre un supuesto ó real conflicto ministerial a que diere lugar la visita del Alcalde de Valencia al rey; no voy a poner intención política en mis palabras, porque no tengo derecho a convertir en arma política un asunto que en Valencia preocupa a todos, sin distinción de opiniones, a católicos y liberales, a republicanos y monárquicos.

La historia de este asunto es larga: data de los tiempos de Amadeo de Saboya; pero he de referirme sólo a la última etapa. Los antecedentes de la Fábrica de Tabacos de Valencia son los siguientes: Fueron muchas y muy insistentes las solicitudes y las gestiones que durante un año hicieron los diputados y senadores, las comisiones oficiales y las sociedades más prestigiosas de Valencia, hasta conseguir en 1903 la ley que concedió un crédito de 1.500.000 pesetas para la construcción de la Fábrica; crédito que se distribuyó en tres presupuestos a razón de 500.000 pesetas anuales. Parecía entonces que la aspiración legítima de Valencia estaba satisfecha; pero no fué así. Surgieron dilaciones injustificadas, se idearon obstáculos imaginarios, se reprodujeron las reclamaciones, volvieron a actuar los diputados y los senadores y las comisiones oficiales cerca del gobierno, y por fin, en Agosto de 1904, cuando ya había transcurrido un año, se dictó la real orden acordando la compra de terreno y exigiendo al Ayuntamiento que abriera las calles inmediatas al sitio donde había de construirse el nuevo edificio, y de que era necesario disponer para el transporte de los materiales durante la construcción. El Ayuntamiento de Valencia, con un celo plausible y con una actividad extraordinaria, procedió a la explotación de terrenos y a la explotación de calles, interviniendo en este concepto muy cerca de 250.000 pesetas.

Todo estaba arreglado y ya sólo faltaba la

Asamblea

Costa, el eminente Costa y el batallador diputado republicano Alejandro Llorrens, han sido

Asamblea

Costa, el eminente Costa y el batallador diputado republicano Alejandro Llorrens, han sido

Asamblea

Costa, el eminente Costa y el batallador diputado republicano Alejandro Llorrens, han sido

Asamblea

Costa, el eminente Costa y el batallador diputado republicano Alejandro Llorrens, han sido

Asamblea

Costa, el eminente Costa y el batallador diputado republicano Alejandro Llorrens, han sido

Asamblea

Costa, el eminente Costa y el batallador diputado republicano Alejandro Llorrens, han sido

Asamblea

Costa, el eminente Costa y el batallador diputado republicano Alejandro Llorrens, han sido

Acreditado establecimiento de sastrería EL NON PLUS ULTRA

4 PAZ, 4

Participamos a nuestra numerosa clientela, amigos y al público en general, que hemos recibido escogido surtido en géneros de la más alta novedad para trajes, gabanes, chaquetas fantasma, pellizas de buen abrigo, paños y embozos para capas con un selecto modelaje de trajecitos, capitas, gabanes, así ingleses como forma marina y makferlanes, los que exhibimos en nuestra exposición permanente, marcando sus precios para mayor comodidad de nuestros favorecedores.

Talleres en el entresuelo. Exposición y venta baratísima. Sastrería la más económica Toda Valencia lo sabe 4 PAZ, 4

los iniciadores de la idea, acogida con beneplácito por EL PUEBLO, de celebrar en breve una Asamblea de concejales republicanos catalanes, valencianos, mallorquines y aragoneses.

Ayer se reunió la Junta Municipal del partido de Unión Republicana y en ella se acordó con idéntico criterio, la iniciativa de Costa y de Lerroux.

Por lo tanto, la mayoría de Unión Republicana acudirá a la Asamblea enviando tres concejales.

Suponemos que al criterio sustentado por la Junta Municipal, responderá el de la provincial, y que, todos los municipios de los pueblos de la región valenciana que tengan en su seno un solo concejal republicano, asistirán a la citada Asamblea.

Hay que tener en cuenta que la labor que ha de realizar la Asamblea es de vida ó muerte.

De ésta saldrán indudablemente acuerdos trascendentes. No toda la culpa está en las alturas; es preciso mirar hacia abajo; en nuestras manos, en las del pueblo, que sufre y paga, está el remedio; hay que ponerlo en práctica antes que conformarse a morir.

La Asamblea debe ser y será la base del salto al poder central.

Todos los republicanos estamos acordados en que la próxima revolución ha de ser más eficaz cuanto más honda sea.

Precisa que realicemos labor descentralizadora y autonomista en los municipios, ya que ese es el único remedio para que la nación se rehabilite, y a conseguirlo ó imponerla deben ir los concejales republicanos.

Venga pronto esa Asamblea, adoptense acuerdos, llévase a la práctica y hagamos pronto la revolución en los municipios, precursora de la revolución política y social, a las que necesariamente debemos ir.

Repetimos que los concejales republicanos de la provincia deben enviar sus representantes a la Asamblea.

En aquellos ayuntamientos donde estén en minoría los republicanos, se debe elegir un representante, y tres en los que haya mayoría.

La Asamblea se celebrará en el próximo mes de Enero en Barcelona ó Zaragoza.

Las adhesiones deben remitirse a la Redacción de EL PUEBLO.

La Fábrica de Tabacos Y EL ALCALDE

Ayer regresó el Alcalde Sr. Liagaría. Le esperaba en la estación el Alcalde accidental D. Adolfo Beltrán, los concejales señores Cuber, Aguilar Blanch, Román, Martínez Aloy y otros, el secretario Sr. Giménez Valdivieso, el presidente de la Diputación Sr. Albifana, el Sr. Castro, el diputado a Cortes señor Rubio, y otros muchos amigos particulares y políticos del Sr. Liagaría.

Este fué recibido con manifiesto afecto. Con el Sr. Beltrán se dirigió al Gobierno civil, conferenciando una hora con el señor Baamonde.

La entrevista del Alcalde y del Gobernador, según refieren los colegas vespertinos, fué muy afectuosa.

El Sr. Baamonde, a los periodistas, y el señor Liagaría a cuantos han querido oírle, aseguraron tener la plena certeza de que es un hecho positivo y muy próximo la construcción de la nueva Fábrica.

Luego, el Sr. Liagaría, previó el arqueo correspondiente, se hizo cargo de la Alcaldía, cesando el Sr. Beltrán.

En el acto dió aquél orden de convocar al Ayuntamiento para hoy a sesión secreta.

Comentarios acerca del aspecto político que reviste el hecho de haberse posesionado el Sr. Liagaría otra vez de la presidencia del Ayuntamiento, no queremos hacerlos, porque somos demasiado valencianos para ello.

Sostiene el Sr. Liagaría que el rey dió lo del "vapor" a la máquina administrativa; sostiene el gobierno que el rey no dió ó no quiso decir eso. El Sr. Liagaría dimitió. Romanones no le admitió la dimisión por disgustarle la forma en que estaba redactada. Se ha dicho que trataba de destituirle. Se añadió que quería el gobierno que el Sr. Liagaría dimitiese por motivos de salud y que el Sr. Liagaría no ha querido ponerse enfermo.

Dedúcese de todo ese lío que el Sr. Liagaría ya no volverá a empujar la vara.

Ningún elemento significativo del partido liberal fué a despedirle en Madrid ni a recibirle en Valencia.

Sin embargo, ayer mismo el Sr. Liagaría se posesionó nuevamente de la Alcaldía. ¿Qué significa políticamente este acto? ¿Significa rectificación de conducta del Sr. Liagaría?

No tenemos gran interés en descifrarlo. Allí los monárquicos se las compongan.

Ya dijimos que cuando se trate de cuestiones que afectan a Valencia, no queremos enzarzarnos con escarceos políticos.

A nosotros lo que principalmente nos interesa ahora es la Fábrica, tributando aplausos a quienes lo merezcan.

Sobre este particular, leemos en "La Correspondencia":

¡Viva Valencia! Por nuestra parte, conformes con el colega.

Y como nos encontramos, por un lado ante la promesa terminante y rotunda, hecha en pleno Parlamento por el gobierno a nuestro diputado y amigo querido D. Emilio Menéndez Pallares, en la interesante interrelación que reproducimos en otro lugar del periódico, y por otro lado con análogas afirmaciones del Gobernador Sr. Baamonde y del Alcalde señor Liagaría, y vemos además que éste ha vuelto a ocupar la Alcaldía, hemos de creer que la Fábrica, en efecto, va a construirse, y que el anuncio de la subasta ó del concurso se hará esperar muy poco.

Pasemos, pues, por esta nueva trégu, ya que las circunstancias parecen exigirlo.

Pero, conste, que quedamos arma al brazo y que esperamos muy pocas semanas.

Y, conste también, que inmediatamente la emprendemos con el traslado de la estación del Norte.

"La Harmonía"

Hoy a las seis de la tarde dará otro concierto en el Salón Sánchez Ferris (calle del Arzobispo Mayoral, 11) la Asociación de instrumentos de viento "La Harmonía", presentando obras nuevas, entre ellas una colección de "Danzas escocesas y de salón" de la corte francesa del siglo XVII, y combinaciones de instrumentos enteramente originales, estrenándose una obra de Saint Saens, instrumentada por el eminente director de los conciertos del Conservatorio de París M. Taffanel; un "Nocturno" del célebre compositor ruso Tchaikowsky, y tres pequeñas piezas de Schumann, para cuatro saxofones solos, una "Suite", de Grieg, y obras de Beethoven y Behr.

Suscripción para desempeñar ropas de abrigo

Rendidos los directores ó representantes de todos los periódicos de Valencia en la redacción de Las Provincias, diario decano, con el objeto de dar forma al caritativo y filantrópico pensamiento de D. Luis Gil Sumbiela, encaminado a aliviar la triste situación de los necesitados, desempeñando las ropas de abrigo depositadas en el Monte de Piedad y casas de préstamos, han acordado:

Aplaudir y hacer propio el noble pensamiento del Sr. Gil Sumbiela.

Abrir suscripciones al fin indicado en todos los periódicos, hasta el día 22 del corriente.

Admitir las papeletas que se presenten en las redacciones, entendiéndose que sólo se aceptarán aquellas que se refieran a prendas de abrigo empeñadas antes del día 8 del corriente.

Las horas de admisión de resguardos en la redacción de EL PUEBLO, serán de cuatro a seis de la tarde.

Las redacciones de los periódicos practicarán una escrupulosa y secreta investigación acerca de las peticiones que se formulen, así es que será completamente inútil que solicite estos beneficios quien no sea necesitado.

Se guardará la mayor discreción posible acerca de los nombres de las personas socorridas.

El día 22 del actual, y conocido que sea el resultado de la suscripción, se reunirán los representantes de los diarios locales y harán la clasificación de las papeletas que hayan de ser desempeñadas hasta agotar el importe de los donativos.

La Prensa local espera de todas las clases sociales, sin distinción de maticos, que contribuyan a esta obra humanitaria aportando sus donativos con objeto de que sea más considerable el número de socorridos.

La Prensa valenciana.

Unión republicana

CASINO DE LA MISERICORDIA.—Se convoca a junta general ordinaria para mañana sábado a las nueve de la noche para renovación de la mitad de la junta directiva, dación de cuentas y otros asuntos de gran interés.

De no reunirse suficiente número de socios se celebrará el domingo, a las cuatro de la tarde, por segunda convocatoria.—El secretario, José Vallis.

TERTULIA UNION REPUBLICANA (camino del Grao).—Se convoca a junta general ordinaria por segunda convocatoria para mañana sábado, a las ocho y media de la noche, para renovación de media junta y para tratar de asuntos de importancia relacionados con la buena marcha de esta sociedad.

Tanto por los cargos que se han de elegir como por las proposiciones presentadas que son de gran importancia, espero que no faltarán los socios.—El presidente, V. Belenguier.

DISTRITO DEL PUERTO.—El comité del partido de este distrito ruega a todos los correligionarios del mismo se sirvan asistir esta noche a las nueve al Centro Instructivo del Cabañal, con el fin de resolver un asunto de mucho interés.—El secretario, José Barillo.

LOS GIRONDINOS.—Centro de Unión Republicana de Marechalena.—Se convoca a junta general extraordinaria para mañana, a las ocho de la noche, para tratar del traslado del Casino a otro local.

Si no se celebrase por falta de número se celebrará por segunda y última convocatoria el domingo a las tres de la tarde, siendo válidos los acuerdos con el número que asista. Se encarece la asistencia.—El presidente, Francisco Biscaio.—El secretario, José Estellés.

Círculos y sociedades

"Los XX".—El domingo próximo por la

tarde se celebran en el teatro de esta sociedad una escogida función familiar, poniéndose en escena por la compañía que dirige D. Adolfo Benedito, el drama en tres actos "La madre Eterna" y la apudada comedia en dos actos "Los Hugonotes", siendo desempeñados por la Sra. Tarin, Srta. Benedito, Cuevas y Benet y los Sres. Benedito (A.), Cuevas, Canet (A.), Izquierdo (M.), Benedito (J.), Salles, Canet (V.), Izquierdo (C.), Bonancia, Gardey y Alexandre, siendo menizados los entreactos a piano por las Sras. A. Martí y M. Martín.

No habiéndose podido celebrar la junta de sociistas de teatro del Casino de la Misericordia convocada para anoche, se celebrará esta noche, a las ocho y media, siendo válidos los acuerdos que se tomen con el número de los que asistan.

La Juventud de Unión Republicana del Cabañal celebrará mañana baile familiar en el local del centro "El Porvenir". El baile se empezará a las nueve de la noche.

Se invita a todas las familias de los socios y del "Centro Instructivo" del Puerto.—El vicepresidente, Matia Romero.

En el Olim de Unión Republicana de Patraix se celebrará baile familiar mañana, de nueve de la noche a una de la madrugada.

Lo que se pone en conocimiento de todos los socios por si gustan asistir con sus familias.

Para entrar en el salón será indispensable la presentación del último recibo.—El presidente, Juan Bautista Canizares.

Mañana, de nueve a doce, celebrará el Casino de Unión Republicana del distrito de la Misericordia, un gran baile familiar, que promete verse concurridísimo.

Por el entusiasmo que existe entre el elemento joven del mencionado distrito, no dudamos en augurar que dicha noche se verá de bote en bote el hermoso salón que poseen.

Será requisito indispensable la presentación de la última cuota.

Noticias

Nuestro amigo queridísimo D. Adolfo Beltrán hizo ayer entrega de la jurisdicción al señor Liagaría.

En el corto período en que ha desempeñado accidentalmente la Alcaldía se ha ganado el Sr. Beltrán el aplauso y la simpatía de toda Valencia.

Su actividad, su celo y su acierto han sido verdaderamente admirables y nada comunes su rectitud y sus energías.

Cuantos asuntos había pendientes han sido puestas en trámite ó resueltos, y atendidas en el acto cuantas indicaciones justas le ha hecho la prensa.

En este período, además, ha planteado utilísimas iniciativas de trascendentes mejoras que tardarán muy poco tiempo en llevarse a la práctica y que han motivado que le elogiasen los periódicos de todos los maticos, y ha dictado disposiciones sumamente provechosas que ojalá no caigan en desuso.

La lista de los servicios que en la Alcaldía accidental ha prestado nuestro amigo sería interminable.

Muchas veces tendremos que recordarlos al vecindario y nosotros.

Bravo, Sr. Beltrán, así se cumple; con una gestión así se hace honor al cargo y al partido de que es usted representante.

EL PUEBLO, interpretando los sentimientos de todos los correligionarios y seguramente de todos los buenos valencianos, dedica al Sr. Beltrán efusiva felicitación y entusiasta aplauso.

La administración republicana desde la presidencia del Ayuntamiento cuenta en nuestra ciudad con un ensayo que la enaltece.

El gobernador civil Sr. Baamonde dijo ayer a los periodistas que los periódicos debían levantar la opinión en el sentido de que, heredando con la Feria de Julio, se celebre en Valencia una Exposición regional, a la que podían concurrir las provincias que formaban el antiguo reino de Valencia. El Gobernador dijo que gestionaría del Estado una subvención (que para ello hay precedentes) si la idea era acogida con el cariño que mereciese.

Esta idea, que por cierto la inició un concejal de la Unión Republicana hace algún tiempo, debe estudiarse y tratar de llevarse a la práctica por las entidades que en el asunto deben de entender.

Nos parece excelente la idea, sobre todo después de conseguir la Fábrica de Tabacos y el traslado de la estación, que son las dos empresas que ha acometido Valencia.

Mariano Pardo, sastré tailleur, Tros-Ait, 51' Confección de trajes. Precios económicos.

El día 15 del actual, a las diez de la mañana, se celebrarán exámenes en el Conservatorio de Música para el ingreso de los alumnos y alumnas de matrícula gratuita, propuestos por el Ayuntamiento en sesión del día 30 de Octubre último.

También tendrán lugar en el mismo día y hora los exámenes para los no gratuitos que deseen ingresar en la clase de Canto, mediante la aprobación por lo menos de un año de solfeo.

Hace pocos días dimos cuenta de una sustracción de cañerías de gas en el café de la Gloria.

Hemos de hacer constar que dicho robo se verificó antes de las seis de la tarde.

Se ha recibido una nueva remesa de los abrigos para señora que tanta aceptación han tenido y cuyas existencias se habían agotado en la Trajeada de El Gid.

PARA NAVIDAD.—Casa especial en casas de yema.—F. Rosalán, Serranos, 26. Confección.

Trinquete de Pelayo.—Hoy a escalera y cuerda, Chiquet y Millet, contra Arturo y Nadal. El Chiquet con la derecha solo; lo demás libre.—Precio, 15 céntimos.

Hoy, de ocho a nueve de la noche, se inaugurará en el Ateneo la cátedra de Historia de las Artes, a cargo de D. José María Burguera, y de nueve a diez, la cátedra de Higiene de los niños, que explica el Dr. D. Ramón Gómez Ferrer.

PARA NAVIDAD.—Tortas exquisitas de todas clases y pasteles de batata. Daniel Corell, Serranos, 18, honro.

CHANCLOS "BOSTON".—Los San de todas formas en la casa Bruguera, hay Vicente, 41 (frente a la de San Fernando).

Es necesario exigir que cada hostia tenga grabado el nombre Digestivo Mojarrieta, pero un solo entuche produce mejor efecto que una docena de botellas de agua mineral ó de cualquier otro remedio. Además de ser el único curativo radical, del estómago y del intestino, el Digestivo Mojarrieta purifica los alimentos y los hace asimilables. El legítimo digestivo Mojarrieta cura en un día las indigestiones, en un mes las dispepsias ó gastralgias, y en tres meses las más graves enfermedades crónicas del estómago y del intestino. Está universalmente confirmado, en forma sin igual, que la eficacia del Digestivo Mojarrieta es verdaderamente radical y superior a la de todos los otros remedios.

De venta en las principales farmacias de Europa y América.

Se ha recibido una nueva remesa de los abrigos para señora que tanta aceptación han tenido y cuyas existencias se habían agotado en la Trajeada de El Gid.

Los resfriados, tos, catarros, asma, bronquitis, se curan con las pastillas Morelló.

La Fabril Valenciana.—Véase el anuncio en la 4.ª plana.

Los que necesitan proveerse de selectos vinos y licores para estas Navidades deben pasar por la Sucursal Figaro, Pascual y Genis, 13.

GONOSAN.—Pertenece a las adquisiciones más propias de la terapia moderna; miles de personas lo deben ya la restitución de su salud y la felicidad de su vida.

Teatros

Principal: Para hoy se anuncia en este teatro la tercera representación del aplaudido drama en tres actos, divididos en seis cuadros "La Conversión de Mañana", de Joaquín Dicenta.

Como final se pondrá en escena el gracioso juguete "El año dorado".

Princesa: Hoy no se celebrará función para dar lugar a los ensayos de "Torquemada", cuyo drama se pondrá con todo el decorado y vestuario que la obra requiere.

Apolo: Esta noche celebra su beneficio la aplaudida primera tiple Carmen Domingo, quien ha compuesto el programa con las zarzuelas "Moros y cristianos", "La chavala", el vals y escena del acto tercero de "El salto del Pastiego" y "El día de la Africana".

Anguramos un lleno. Mañana sábado se verificará la décima matinee de moda, aplazada galantemente por la empresa para que pudiera adornarse y perfeccionarse el teatro para el beneficio de la Asociación de la Prensa.

Además de hermosas vistas cinematográficas se pondrá en escena la aplaudida zarzuela "Bohemia".

Movimiento obrero

TALLISTAS.—Esta sociedad se convoca para el domingo, a las diez de la mañana en nuestra casa social, calle de Gracia, 88, (Casa del Pueblo).

Como los asuntos que se han de tratar son de verdadero interés, entre ellos algunos relacionados con la Fábrica de Tabacos y traslado de la Estación del Norte, os rogamos que asistáis con la mayor puntualidad.

SILLEROS.—Se convoca a junta general extraordinaria para hoy, a las cinco de la tarde, con objeto de discutir los siguientes puntos: Dación de cuentas, tratar de los parados y una proposición. Se encarece la asistencia.—La directiva.

CONVOCATORIA IMPORTANTE.—Se convoca a todas las sociedades domiciliadas en la Casa del Pueblo, Gracia, 88, a junta general de Centro para el domingo, a las diez de la mañana. Siendo éstas continuación de las anteriores, y visto que los asuntos que se han de resolver son de gran beneficio y provecho de los mismos, esperamos no faltará ninguno.

Para esta noche a las ocho se convoca a todos los delegados a junta extraordinaria, de Comité de Centro.

Por el Comité de Centro.—El presidente, Vicente Vicent.

Teatro Principal

HOY

La conversión de Mañana Dicenta

EXITO

Espectáculos

TEATRO PRINCIPAL.—A las 9.—La conversión de Mañana.—El Sueño dorado.

TEATRO APOLLO.—A las 8:30.—Beneficio de la primera tiple Sra. Domingo.—Moros y cristianos.—La Chavala.—Vals y escena de El Salto del Pastiego.—El día de la Africana.

TEATRO RUZAFÁ.—A las 9.—El husar de la guardia.—Los vándalos de la plaza.—El mal de amores.

SALON NOVEDADES.—Gran variedad de cuadros de cinematógrafo entre ellos "El ganso de Navidad" y otros. Roberti, transformista.—Duo-Villa Marza.—Angelita-Coupletista.—A las 6:30.

CINEMATOGRAFO DE LA PAZ.—Anuncios de gran importancia.—Varia colección de vistas panorámicas y cuadros de cinematógrafo, entre ellos, "La primera salida de colegial", "Los aguiluchos del cartero", "La gromada" y sensacional película "Los mil y una noches" (en colores) y 30 minutos de duración, desde las cinco de la tarde en adelante. Jueves y días festivos, desde las tres.

Todos los jueves regalo de juguetes a los niños que asistan a las sesiones de la tarde.

Se cena gratis

Todas las noches se sirve gratis una "Salida de Teatro" al primer favorecedor que entra después de las 24 horas del reloj de la casa.

Salida de Teatro se compone de tortilla con un marisco, el primer plato, y un flambré el segundo, pan vino y postre, 1 peseta.

El Caballo de Oro

Servicio de riquísimo café servido como en ninguna otra casa. Barcas, 34.—Teléfono 689.

Avisos de corporaciones

SINDICATO DE RIEGOS DE LAS PARTIDAS DEL PUERTO DE CATTARROJA

Se convoca a Junta general ordinaria, a todos los participantes de esta Comunidad para el día seis del próximo mes de Enero, a las diez, en la casa Ayuntamiento de esta villa, y caso de no concurrir mayoría se celebrará ésta como segunda convocatoria el día veintidós del propio mes de Enero, a igual hora y en el mismo local, tomándose acuerdo con los que comparezcan.

CATTARROJA 12 Diciembre de 1905.—El presidente, Salvador Puchalt.—El secretario, Manuel Monforte.

SOCIEDAD DE SEGUROS MUTUOS CONTRA INCENDIOS DE EDIFICIOS DE VALENCIA

Se convoca a los señores socios de la misma, para la junta general ordinaria que tendrá lugar en la casa social, plaza de la Figuereta, núm. 1, el día 29 de los corrientes, a las diez de su mañana.

Asuntos a tratar en esta sesión: Lectura de la memoria reglamentaria, examen de cuentas y renovación de cargos de la directiva.

Valencia 13 de Diciembre de 1905.—El secretario, José Antonio Beruero.

Horroroso incendio

En el Hotel de Ventas situado en la calle del Angel núm. 10, principal, a las nueve de la mañana de hoy, se ha iniciado un incendio, sino lo que es lo mismo, la venta por la tercera parte de su valor, de todos los muebles y millares de objetos que en el referido establecimiento hay, entre ellos, todas las existencias de "Muebles de Viena" de una importante fábrica de esta ciudad. Además mesas de billar con todos sus accesorios, un magnífico "pianito" con extensa colección de piezas. Todos los esbozos necesarios para instalar un Colegio de primera ó segunda enseñanza. Máquinas de hacer medias y de coser, efectos fotográficos (Verascófos), sillones de montar para señora, servicios de mesa plata Krisstoff. Planos, cajas de música etcétera...

Interesantísimo: En breve llegará la tercera expedición de las populares "Sillas Japonesas", compuesta de 10.000, que se seguirán vendiendo a SIETE DUROS docena.

MESA DE BILLAR SUPERIOR

La mejor de Valencia, se vende con todos sus accesorios. Hotel de Ventas, Calle del Angel, núm. 10.

Purgaciones

Flujos blancos, gota militar, irritaciones y en general todas las enfermedades del aparato urinario en el hombre y en la mujer, únicamente se curan, por crónicas y rebeldes que sean, por medio de la inyección antiséptica

Vaentín Palacios

Probad y se convenceréis de sus maravillosos efectos que son inmediatos a las primeras aplicaciones de este medicamento. En Valencia: Farmacia de D. Angel Vives, Mercado, 40; Dr. Calvo, Farmacia de San Antonio, Santes J. Contad y Compañía, droguería de La Lana.

Posio Glico-Kola Do menech

Poderoso tónico constituyente

Curra la "Neurastenia", "Clorosis", "Inspección", debilidad general y enfermedades nerviosas. Muestras gratis

B. DOMENECH, Baja de San Pedro, 72, Barcelona. Pídanse en farmacias y droguerías del mundo.

EXTRACTO DE CARNE LIQUIDA

Preparado por el Dr. Castell

Es el tónico más potente y vigoroso que se conoce. Pídanse farmacias y droguerías y a su autor, ALMAS, 7, LABORATORIO.

Vino de cosechero

14 reales decalítro

Venta por mayor y menor. Se sirve a domicilio. Depósito: San Gil, 16.

Se venden

Batatas de Málaga, como todos los años, de 12 reales en adelante arroba. Calle Emba, 11, bajo.

Sordos

Maravilloso invento

Con real privilegio para darles oído sin operar ni medicamentos. Pedid prospectos a D. Vicente Ruiz, director del Gabinete acústico, calle de la Montera, 21 primero, Madrid.

Vinicultores

Salifeni

Aclara los vinos y evita el agrio-dulce, conservando los vinos por débiles que sean, evita el agrio, les da brillantez, no les comunica olor ni sabor, no contiene nada extraño al vino, suprime el alcohol, y eso y demás drogas.

VINOS AGRIOS

EN NEUTRALIZADOR BOEILL

cura dejándolos a su primitivo estado. Productos enológicos. E. Cantero, calle Pinar Sorolla, 17 (junto lado de la subasta). De venta: Droguería de San Antonio, Mercado, 71; Miguel Garcia, Barcas, 4; J. Roly y Compañía, Bajada de San Francisco. Consultas y catálogos gratis.

Casa de cambio

Miguel Sanjuan

14, Pintor Sorolla, 14 (antes Barcas)

Compra y venta de toda clase de monedas y billetes nacionales y extranjeros.

Compra de oro, plata y platino.

Compro de oro, plata y platino.

Compro de oro, plata y platino.

Compro de oro, plata y platino.

La mejor purga

Sales gaseoso-purgantes, antibiliosas, tónicas y depurativas
DEL DR. GREUS

Este producto, muy generalizado y que se emplea con gran éxito, es por sus magníficas condiciones especiales, el purgante más excelente de los empleados hasta el día, y es también el más económico, pues una pura vale un real y caja de seis, cinco reales. Se dan prospectos que detallan las virtudes y condiciones. Fídanse.

Estos productos, expenden en todas las farmacias y droguerías bien surtidas y especialmente en la farmacia del Dr. Greus, plaza de Santa Catalina, 4, y en un laboratorio, calle de París y Valero (antes de la Paz), letra N.—VALENCIA.

ELIXIR DE THIOCOL

del Dr. Costas, medicamento moderno, el más eficaz para
Curación de la Tuberculosis, Catarros, tases antiguas
San Vicente, 145, farmacia abierta toda la noche

Por telégrafo y teléfono

Los trigos y los alcoholes

El ministro de Hacienda ha recibido telegramas de Mataró y Manresa rogando que no se restablezca el impuesto de Consumos para los trigos y harinas.

También ha recibido un telegrama del Tomelloso, interesando la reforma de la ley de alcoholes.

El alcalde de dicho pueblo dice que la situación es grave, pues hay 68 fábricas cerradas cuyos obreros tratan de emigrar.

Telegrama

El jefe del gobierno ha recibido un telegrama de Tomelloso, participándole que de no aprobarse la reforma de la ley de alcoholes se cerrarán dentro de unos días 68 fábricas.

Disgusto

Entre los diputados defensores de los intereses vitícolas reina disgusto porque se creyó que el ministro de Hacienda pondría a la firma hoy la autorización para leer la reforma de la ley de alcoholes.

Ahora resulta que el Sr. Salvador dice, que de esa cuestión se ha de tratar en Consejo y además sustenta criterio algo diferente del señor Echeagaray respecto al tipo de tributación.

Monumento

El Sr. Soler y March ha telegrafado al señor Moret desde Valencia, rogándole se cumpla la ley de las Cortes de Cádiz del año 1812 respecto a la erección de un monumento que perpetúe el heroísmo de Manresa.

Hablando con Romanones

Este mediodía hemos hablado con el conde de Romanones, no haciendo ninguna manifestación importante.

En la Cámara ha dicho que había llegado a Valencia el Sr. Llagaris, obteniendo una excelente acogida.

La comisión de Consumos

Se confirma que el Sr. Navarrete reverte presidia la comisión encargada de informar acerca de la supresión del impuesto de Consumos.

El texto del decreto es el siguiente: "Se crea con carácter extraparlamentario una comisión encargada de estudiar la forma de transformar el impuesto de Consumos."

Esta comisión informará sobre los puntos siguientes:

Formas de recaudación actual. Cuáles han de ser sustituidas por otras. Puntos en que deberá sustituirse el impuesto.

Con qué rentas se cubrirá el importe del actual impuesto, distinguiendo las que correrán a cargo de la Hacienda de las que serán de competencia de las localidades.

Procedimiento para la sustitución. Plano para hacerla efectiva. Asociaciones que deberán asegurar la compensación en beneficio de la transformación del impuesto.

Consejo de ministros

A la hora anunciada se ha celebrado Consejo en Palacio, bajo la presidencia del rey.

No ha tenido importancia, y se ha reducido al discurso-resumen del Sr. Moret, hablando del estado de los debates en ambas Cámaras.

El cupo del Ejército

Una comisión de padres de familia ha visitado al conde de Romanones para rogarle influya en la rebaja del cupo del Ejército.

Couta

Reina fuerte temporal. Los barcos han reforzado amarras. Entre ellos se halla el crucero "Infanta Isabel".

El representante de Inglaterra se ha incautado de 300 libras esterlinas, importe del carbón consumido por el buque al que pertenecían los oficiales capturados por el moro Valiente.

Los caminos vecinales

El Sr. Gasset ha firmado hoy una orden dando facilidades para la construcción de caminos vecinales.

Se suprime la inspección general, creándose en su lugar un Negociado.

La ejecución de los trabajos correrá a cargo del subdirector de Obras públicas.

Los telegrafistas

Otra comisión de este cuerpo ha visitado al Sr. Roquero y le ha rogado aumente la consignación para personal en el presupuesto.

El aumento pedido por los republicanos en el presupuesto de Gracia y Justicia es de 1.988.000 pesetas, de las cuales 74.000 se destinan al Tribunal Supremo.

Los que la forman

La comisión que ha de informar sobre Consumos la formarán senadores, diputados y representantes de entidades industriales.

El Sr. Moret desea que el informe esté terminado a tiempo para estudiarlo, antes de la confección de los presupuestos para 1907.

El "modus vivendi"

Roma.—Ha comenzado en la Cámara la discusión del modus vivendi con España.

Uno de los diputados hizo calurosa declaración.

Se cree que no se votará hasta el sábado, y que el gobierno obtendrá mayoría.

De Bilbao

Ha zarpeado el vapor inglés "Wimbledon" para Gales, llevando 11.000 toneladas de rieles fabricados en los Altos Hornos, con destino a un ferrocarril que se construye en California.

Al tiempo de levar anclas notó el capitán la ausencia de cuatro marineros chinos.

Dió cuenta a los forales, los cuales capturaron a dos, completamente mojados.

Dijeron que, enamorados de la belleza

del pueblo vasco, acordaron arrojarlos al agua y ganar tierra para naturalizarse en España.

Ellos lograron su objeto, pero sus otros dos compañeros no han parecido y se presume que murieron ahogados.

Congreso

Comienza la sesión a las dos en punto, bajo la presidencia del marqués de la Vega de Armijo.

El Sr. Sastón ruega se declaren monumentos nacionales las torres de San Salvador y San Martín, de Tormel.

El ministro de Instrucción pública dice que para ello es necesario que se cumplan los requisitos legales.

El Sr. Nogués pide se hagan algunas reparaciones en ciertas carreteras de Tarragona.

Ruega se traigan a la Cámara los expedientes de la compra y de la venta de los buques "Patriota" y "Meteor".

Por último, ruega al gobierno cumpla la palabra que empeñó el Sr. Montero Ríos respecto a la reforma de la ley de alcoholes.

El Sr. Moret pronuncia algunas palabras para justificar la tardanza en presentar el proyecto de reforma.

El Sr. Gasset dice que ha sido suspendido de empleo y sueldo un ingeniero de Granada por haber tardado siete años en realizar los estudios de un puente.

Anuncia que hará lo mismo con el de Tarragona, si se confirma la denuncia del Sr. Nogués.

Este pregunta si el gobierno apoya su proposición para la reforma de la ley de alcoholes.

Orden del día. Se aprueba el proyecto remitido por el Senado para el ascenso de los segundos tenientes de las escalas de reserva retribuidas de todas las armas.

Lleva una enmienda de los republicanos a los arts. 1.º y 2.º

Presupuestos. Sigue la discusión del de Gracia y Justicia.

El Sr. Nogués apoya una enmienda a los arts. 3.º y 6.º (Obligaciones generales.)

Manifiesta que es imposible administrar justicia honrada con los sueldos exigidos que tiene la magistratura.

Dice que la enmienda que defiende va encaminada a que el país vea que los republicanos se preocupan de la administración de Justicia, sin espíritu obstaculista.

Rectifica el Sr. Barroso y dice que es imposible admitir las enmiendas.

El Sr. Morote protesta quejándose de la poca atención que prestan los diputados a la discusión de los presupuestos.

Estas palabras promueven un incidente en la Cámara.

Continúa Morote y ataca a los reaccionarios, quejándose del clericalismo, que todo lo absorbe y domina.

Alude, con gran habilidad, a la última novela de Pérez Galdós "Casandra", y censura las ridículas precauciones tomadas contra dicha obra, incluso en la plaza de Oriente.

Vega Armijo le llama al orden.

El Sr. García Prieto califica las palabras de Morote de relato de una novela.

El marqués de Mochales interrumpe diciendo: Eso es un reclamo para el libro.

Morote replica: Pérez Galdós no necesita de reclamos.

Continúa Morote apoyando la enmienda con sólidos razonamientos.

Contéstale el Sr. Barroso y rectifica Morote.

Este sigue en su discurso pidiendo que los ascensos en la magistratura sean por antigüedad.

El Sr. Villapaderna opina que es necesario el aumento de sueldo en un diez por ciento, pero que se den también seguridades de rapidez en los ascensos.

El Sr. Alonso Castrillo explica que en la proposición que presentó en la última legislación económica 600.000 pesetas.

García Prieto asiente.

Rectifican ambos oradores.

El Sr. Barrio y Mier dice que la consignación para las monjas en los presupuestos es una indemnización.

Añade que los funcionarios de justicia son los que están peor retribuidos.

Procede a la votación de la enmienda, que es desechada.

Igualmente son desechadas otras dos.

Morote apoya otra enmienda pidiendo que se aumente el sueldo al secretario de la fiscalía del Supremo.

Se desecha por 78 votos contra 13.

Son desechadas otras enmiendas que apoyan los Sres. Silvea y Garnica.

Es aceptada una enmienda que presenta el Sr. Nogués, en la que se pide un sueldo en los haberes de los sustratos de los juzgados de instrucción.

Apruébanse los capítulos 3.º y 4.º

El Sr. Maestro defiende una adición.

Pide que las autopsias judiciales se hagan en la escuela de Medicina.

García Prieto dice que aceptará la enmienda después de estudiarla.

Es retirada la enmienda.

Se levanta la sesión, acordándose para mañana la reunión de secciones.

Senado

Comienza la sesión a las cuatro menos cuarto, bajo la presidencia del general López Domínguez.

Rechaza los cargos formados acerca de la cláusula de nación más favorecida.

Dice que el convenio con Suiza es consecuencia del tratado con Italia.

Entiende que el ministerio se atuvo a las facultades que le concedía la real orden de 11 de Mayo de 1905.

Dice que Navarrete reverte ha buscado producir un falso estado de opinión.

Dice que el propósito que se buscaba, se consiguió, pues se quería salvar los vinos españoles en consonancia con las exigencias del país.

Manifiesta que el pago de los derechos de aduanas en moneda española no significaba la abdicación de los derechos de soberanía, puesto que se dejaba a salvo la ley de 22 de Febrero de 1903.

Afirma que obró de acuerdo con Montero Ríos y Echeagaray.

Declara que las concesiones hechas las acordó la comisión que estrechaba los tratados internacionales.

Sostiene que no se procedió ligeramente, y dice que es poco patriótico tratar estos asuntos tan importantes artificiosamente.

El Sr. Navarrete reverte protesta de que se le atribuyen propósitos de exhibición.

Examina nuevamente el "modus vivendi" para demostrar que altera el régimen comercial interior.

Manifiesta que el gobierno español pasó una nota a Suiza comunicando que pensaba exigir los derechos de Aduanas en oro.

Insiste en que las concesiones otorgadas a Suiza significan la alteración en las partidas del arancel.

Eso—añade—no debió hacerse por tratarse de materias legislativas.

Rectifica Sánchez Román y se levanta la sesión.

De Barcelona

Esta mañana se han declarado en huelga los masticos del Mataró general.

Solicitaban el aumento de jornal.

El concejal Sr. Bel lo ha logrado conjurar el conflicto, reanudándose los trabajos de mañana a las once de la mañana.

—El alcalde ha telegrafado al ministro de la Guerra solicitando se rebaje el cupo del ejército para el año próximo a sesenta mil hombres.

A las dos de la madrugada ha terminado la sesión del ayuntamiento, quedando aprobados los presupuestos.

—Esta mañana ha dejado de existir el magistrado Sr. Jiménez Mascarós.

—El ayuntamiento ha cumplimentado al duque de Bivona.

Entre éste y el marqués de Marianae se han cambiado los discursos de rúbricas.

—El fiscal ha denunciado el semanario anarquista "El Productor."

El "Diluvio" publica un artículo aconsejando a los valencianos adopten una actitud enérgica, única manera de conseguir sus legítimas aspiraciones.

—En breve se celebrará un Congreso regional de higiene.

—Ha cesado el temporal.

Hoy ha fundado el vapor correo de Baleares "Miramar".

Los reyes de Noruega

Paris.—Cristiana.—Se ha fijado el 24 de Junio para la coronación del rey y la reina de Noruega.

Accidentes

Londres.—Se ha publicado en Nueva York una estadística de los accidentes mortales que han ocasionado en los Estados Unidos los varios "sports" durante el presente año, y resulta que el foot ball ha sido causa de veintidós muertos.

El base-ball, de doce.

Las carreras de caballos, de nueve.

Los pugilatos, de seis.

Los ejercicios equestres, de cuatro.

Y los ejercicios gimnásticos, de dos.

Lo que da un total de cincuenta y cuatro personas muertas para divertirse ó divertir a la gente.

Museo artístico

Paris.—Esta tarde, el presidente de la República asistió a la inauguración de las exhibiciones artísticas dispuestas en el lindo "Palacio Pequeño", junto a los Campos Elíseos, propiedad de la villa de París.

Comprenden las exhibiciones tres salas distintas; una de pinturas de Ziem, otra de esculturas de Dalon, y la tercera de porcelanas de la fábrica nacional de Sévres.

El pintor Ziem, especialista en vistas de Venecia, hizo los honores de su sala a Mr. Loubet, quien le puso al cuello la corbata roja de comandante de la Legión de Honor.

M. Ziem tiene más de 80 años.

El Pequeño Palacio estaba lleno de gente conocida.

Al salir el presidente ha sido aclamado por la muchedumbre que se agolpaba en la avenida.

Los estudiantes italianos

Roma.—Aumenta la huelga de los estudiantes.

Los más exaltados son los de Florencia.

La agitación rusa

Paris.—San Petersburgo.—Dicen de Moscú que se teme en aquella región que ocurra de un día a otro una formidable insurrección militar, pues no ha mucho se celebró allí una reunión de oficiales y soldados de todas las armas, incluso cosacos, decidiendo formular una especie de lista de las reivindicaciones de la guarnición, para someterla luego a la aprobación de un gran mitin al que serán convocadas las tropas.

En todas partes reclaman ya los soldados que se mejore su situación y que se les concedan los mismos derechos políticos que a los demás ciudadanos.

Sin embargo de esto, continúa creciendo el movimiento hostil al conde de Witte, pues de todas partes de Rusia llegan delegaciones a San Petersburgo, pidiendo la destitución del liberal ministro, y en algunos periódicos se continúa también atacándole con violencia, no faltando quien lo aconseje de haber provocado la ruina de todas las clases de la sociedad rusa.

Tintura iodo-tánica del DR. GREUS

Es el mejor remedio contra el escrofulismo

Esto se deduce de los constantes éxitos que con su uso se obtienen, particularmente en los niños, para cuya cura no tiene rival, pues es un poderoso linfático perfectamente tolerado por los estómagos más delicados, y por lo mismo, es el más apropiado para la larga medicación que exige la enfermedad, azote de nuestros niños, especialmente en su más tierna edad. Es superior al aceite de bacalao y a todas sus emulsiones.

Mañana saldrá para Lisboa, donde ha de actuar en el teatro San Carlos de la capital lisitana.

Varias noticias

En la enmienda que defendían los republicanos se pedía el aumento de sueldos para la magistratura.

Se solicitaban 1.988.000 pesetas, de éstas 74.000 para el Tribunal Supremo.

—Se ha firmado un decreto creando una comisión extraparlamentaria facultada para pedir datos oficiales en los informes privados.

Antes de fines de Marzo entregará el dictamen.

—La comisión de presupuestos ha aprobado el de Fomento aumentado en 285.750 pesetas con destino a caminos vecinales y obras hidráulicas.

Examinado el de Marina ha acordado que el ministro informe acerca de aumento de personal, deuda de Marina, carenas y carbón.

Los alcoholes

Mañana leerá D. Amós Salvador las bases para la reforma arancelaria.

Si antes del lunes no se presenta la reforma de la ley de alcoholes, el Sr. Nogués apoyará una proposición de ley.

Al efecto han sido convocados para el lunes todos los diputados a quienes interesa el asunto.

Esta tarde ha habido en el Congreso gran revuelo, con motivo de la cuestión de los alcoholes.

Se ha comentado la actitud de Moret y Amós Salvador.

La decisión de los alcoholeros de la mayoría es votar la suspensión ó modificación de la ley en mejores términos que los que propone el ministro de Hacienda.

Elecciones

En breve se convocará a elecciones para cubrir cuatro vacantes de diputados provinciales. También se elegirá presidente de la Diputación.

Dictamen

La comisión de presupuestos del Senado ha dictaminado sobre el de la presidencia, conforme con lo aprobado en el Congreso.

El Sr. Loygorri formulará voto particular acerca del establecimiento de economías que hizo Montero Ríos en la subsecretaría.

Petición

Los Sres. Zulueta y Roig Torres han visitado al ministro de Instrucción pública para pedirle que se incluya en el presupuesto de 1906 el restablecimiento de las 75.000 pesetas para la escuela industrial de Barcelona.

El Sr. Santamaría de Paredes se mostró propicio a acceder a tal petición.

Actas graves y suplicatorios

Quizá mañana se reanude la comisión de actas del Congreso para tratar de las que quedan pendientes.

La de Tormel no podrá dictaminarse por haber llegado a la Cámara dos suplicatorios para procesar al diputado electo por soborno.

Los expedientes judiciales los desconocen aún las comisiones de actas.

Se sabe que llegarán más suplicatorios sobre dicha acta.

Respecto al acta de Granollers, nada se resuelve, pues aún no se ha presentado.

Créese que mañana recesará dictamen en el acta de Ordenes.

La segunda rebelión

Paris.—Berlín.—La rebelión arde en la colonia alemana en el África oriental, como en la del Sudaote.

El gobernador de aquella telegrafía que 2.000 indígenas atacaron a una columna mandada por el capitán Seyfried.

Del combate resultaron heridos el comandante de la columna y diecisiete soldados alemanes.

El enemigo tuvo 81 muertos, entre ellos el jefe.

Los radicales franceses

Paris.—Bajo la presidencia del senador M. Adolfo Carnot se han reunido en el baquete anual los adheridos a la "Alianza Republicana Democrática."

Han asistido a la fiesta los ministros radicales.

En los brindis se ha proclamado la necesidad de poner el "bloqueo" de las izquierdas al "bloqueo" de los moderados y reaccionarios, que entra en funciones activas.

El temporal en Palma

Palma.—Ha caído el temporal.

Las embarcaciones refugiadas en este puerto se han hecho a la mar.

Ha naufragado el pallebot "Dolores" que navegaba recogiendo los restos del laúd "San Bernabé".

Estudiante muerto

Zaragoza.—El tren mixto ha arrollado frente a un disco al estudiante para cura Tomás Mirand.

El cadáver quedó horribilmente mutilado. Créese que se trata de un suicidio.

Haec tiempo, según se asegura, hallábase extraviado.

Expedientes aprobados

La Comisión provincial aprobó hoy todos los expedientes de las últimas elecciones municipales de Madrid y la provincia.

Acordó anular las elecciones de Canencia por haberse presentado muchas protestas y denuncias.

Más de Rusia

San Petersburgo.—El conde de Ignatieff ha sido arrestado a causa de conspirar a favor de la diácrura.

El complot fue descubierta por Witte y su amigo Krustaloff.

Este ha afirmado que no modificará los planes trazados.

Los revolucionarios se han convertido en ejército regular que sabe batirse en retirada.

En Konavrad crece ha sido detenido Krustaloff acusado de agresión al gobierno.

Preparanse actos de venganza en el caso de que se le violente.

Dicen los revolucionarios que desean la revolución pacífica.

Sin embargo, ni las autoridades extreman su rigor, tienen en reserva el terrorismo individual.



MILAGROSOS CONFITES COSTANZI

para las Estrecheces Uretrales Uretritis-Prostatitis-Cistitis Catarrros de la Vejiga

Curación radical, garantizada sin sondas, sin dolores, sin funestas consecuencias, con los CONFITES COSTANZI, los únicos que calman instantáneamente el escozor y la frecuencia de orinar; los solos que donan a las vías génico-uritarias, su estado normal. Una caja Confites Costanzi, 5 pesetas. Purgación reciente crónica, gota militar, úlceras, etc; curación radical, milagrosamente en 8 ó 10 días, con los renombrados CONFITES o INYECCION COST. NZI. Un frasco Inyección Costanzi, pesetas, 4.

Curación radical con el Antisifítico ROOB-COSTANZI, depurativo insuperable de la sangre infecta. Cura las adenitis glandulares, dolores de los huesos, impotencia, manchas, erupción de la piel, pérdidas seminales, y cualquiera clase de sifitis, sea ó no hereditaria, garantizando ser puramente vegetal. Teniendo la completa seguridad que toda persona atacada de una de aquellas enfermedades ha de recurrir forzosamente a dichos medicamentos para curarse, aconsejamos que antes de viciar el organismo con curas imperfectas se acuda a las especialidades COSTANZI, pues usando éstas, a las primeras manifestaciones del mal, se extirpa en pocos días y como por encanto cualquiera de aquellas enfermedades, mientras que si el organismo está ya viciado se retarda su maravillosa acción; pero en definitiva es ésta infalible.

CONSULTAS MEDICAS en la calle. Asalto, 4 Barcelona, todos los días, contestando gratis y con reserva las que se hagan por escrito. Se venden en Valencia, en las acreditadas casas, HIJOS DE BLAS CUESTA, MERCADO, 70, y C. LOPEZ MORINO, SAN VICENTE, 17, y PRINCIPALES FARMACIAS.

Depósito exclusivo para España: **FARMACIA GRAU INGLADA, Asalto, 4, Barcelona**

Barcas, 34
frente al Teatro Principal



Grandes existencias en todo el ramo de pañería

Barcas, 34
frente al teatro Principal



Las tres B B B

Barcas, 34
frente al teatro Principal



Pañería y sastrería

Barcas, 34
frente al teatro Principal



Especialidad EN CAPAS

Barcas, 34
frente al teatro Principal



Barcas, 34
frente al Teatro Principal

TRAJE de americana en jergas, estambres, chavitos, azules y colores naves, a 70, 80, 90, 100, 110, 120, 130, 140, 150, 160, 170, 180, 190, 200, 210, 220, 230, 240, 250, 260, 270, 280, 290, 300, 310, 320, 330, 340, 350, 360, 370, 380, 390, 400, 410, 420, 430, 440, 450, 460, 470, 480, 490, 500, 510, 520, 530, 540, 550, 560, 570, 580, 590, 600, 610, 620, 630, 640, 650, 660, 670, 680, 690, 700, 710, 720, 730, 740, 750, 760, 770, 780, 790, 800, 810, 820, 830, 840, 850, 860, 870, 880, 890, 900, 910, 920, 930, 940, 950, 960, 970, 980, 990, 1000.

TRAJE de levita en estambres finísimos especiales, forrados en seda, a 100, 90, 80, 70, 60, 50

GABANES cruzados, en paños, adretones, castores azules y colores, a 70, 60, 50

2000 capas corte madrileño, finísimos paños embroz y trenzas de alta novedad

y 20 pesetas **y 40 pesetas** **y 45 pesetas** **y 40 pesetas**

En los precios indicados se garantiza una buena forrería y muy superiores todos los demás requisitos, como verá el comprador que visite la casa.



Inofensivo, suprime el Copálba de Cuba y las inyecciones. Cura los flujos en **48 HORAS**. Muy eficaz en las enfermedades de la vejiga; Cistitis del cuello, Catarro de la vejiga, Hematuria. Cada Cápsula lleva el nombre **MIDY**. P. RIS, 8, rue Vivienne, y en las principales Farmacias.

La Fabril Valenciana

(SOCIEDAD ANONIMA)

GRAN FÁBRICA ÚNICA EN ESPAÑA de máquinas para hacer toda clase de géneros de punto; son las mejores que se conocen por su simplificado mecanismo, facilidad en el manejo y perfección en el trabajo que realizan. Precios sin competencia, se garantizan por dos años.—Plébase catálogo.—Ventas al contado y a plazos desde

5 pesetas semanales

Máquinas de coser de todos sistemas. Especialidad en la Bobina Central, para uso doméstico y toda clase de bordados artísticos. La mejor y más bien presentada que se conoce en el mundo. Venta al detall. Torno de San Cristóbal, núm. 4, junto a la calle de la Paz, teléfono 552. Talleres de construcción y oficinas, San Vicente, 296, Valencia, teléfono 561.—Telegramas y telefonemas: Vafno.

Negocio productivo

Acordeones superiores

Los hallarán en la fábrica de Ralae Torres, calle de Barceionina, 13, junto al horna, Valencia.

Lecciones, composuras y toda clase de reformas.

INSTITUTO CALIGRAFICO MERCANTIL

DIRECTOR: E. LOZANO

Lauria, núm. 10, Valencia

Enseñanza práctica de caligrafía en general y reforma de letra española, inglesa, redondilla, gótica, etc. Aritmética y cálculos mercantiles, teneduría de libros por todos los sistemas. Clases de noche de la mañana, a once de la noche.

Azulejos

Gran depósito de las acreditadas fábricas de Oada, Estanislao Navarro, Jerusalén, 10.

A los calvos

Especialidad en pelucas y bigotes, nuevo sistema por el que no se conoce que llevan postizo; precios económicos.

Peluquería francesa de Alberto Ricart, peluquero de París, plaza de Caceres, 8, junto al café España. On parte française.

Sastre

Se enseñan oficiales y aprendices de aprendizadas. Moralin, 7, segundo.

Sastre de Señoras

Con 5 años de práctica en Madrid. Confección de trajes y abrigos, con un 30 por ciento más barato que en cualquier comercio. Se admiten los paños. Moralin, 7, segundo.

PELUQUEROS Y BARBEROS

Se traepasa en punto céntrico de la capital, un establecimiento muy apromerado. Razón: corredor del Gremio, Gil Vigo, Barcas, 18.

DOLOR de MUELAS

Su curación instantánea y radical con una sola aplicación de los Hules Dentaires de M. Pourcaud de Perigueux. De venta en las principales Farmacias.—En Valencia, Farmacia Moderna de I. Climent, Paz, 13. Farmacia de Joaquín Martínez, Mayor, 44. (Cruz de Valencia). Agente para España y Portugal: Henri Béran, Ramba Cataluña, 12, segundo.—BARCELONA.

Ha'lazgo

de dos papeletas de la Caja de Préstamos La Competidora. El que las haya perdido puede recuperaras en esta Administración, de 11 a 12 de la mañana.

Operarios

Se necesitan en la fábrica de pastas para sopa (fideos) de José Oliver, Ruzafa, núm. 65. Es inútil presentarse si no son de este oficio. También se necesitan aprendices de 14 a 16 años.

Servicio regular de vapores

Viajes rápidos AL NORTE DE ESPAÑA

Antonio Roca saldrá el 18 actual para Málaga y demás puertos de Galicia, Asturias, Santander y Bilbao.

Servicio rápido de grandes vapores entre este puerto y los de Galicia y Asturias.

Consignatario: Don Melchor Durt, Llano del Remedio, 10. Teléfono 33.

Para Bremen El vapor Nordland saldrá el 20 actual

Para Glasgow El vapor Mariner saldrá el 18 actual

Para Glasgow El vapor Mariner saldrá el 23 actual

Consignatario: D. Alberto Rie Pasaval y Gens, 27, principal

Para Londres El vapor Alsatian saldrá el 18 actual

Para Liverpool El vapor Alsatian saldrá el 16 actual

Para Newcastle El vapor Escart saldrá el 21 actual

Para Amberes El vapor Escart saldrá el 21 actual

Para Bristol y Cardiff El vapor Silurian saldrá el 21 actual

Para Hamburgo El vapor Lipcos saldrá el 16 actual

Para Hamburgo El vapor Orion saldrá el 22 actual

Para Londres El vapor Stadt Schlesing saldrá el 16 actual

Para Londres El vapor Vinará saldrá el 22 actual

Para Manchester El vapor Sapphire saldrá el 18 actual

Se desea

comprar una estantería con cajones, mostrador y demás accesorios para tienda de espaldas. Razón, plaza del Pilar, 1, car-uoba

Se alquila

un porche con escalera independiente, para taller ó almacén. Calle Vera, núm. 8.

Se vende

Un aparato para la destilación al vacío, por medio del vapor, con su caldera productora, bomba de alimentación y accesorios. Construcción expedita para la destilación de la glicerina. Darán razón calle de Sagunto, 81.

Dinero

Intereses más módicos que ninguna otra casa se paga. Operaciones rápidas. Razón, calle de Colón, 86, bajos, izquierda, de 10 a 1 y de 4 a 7.

Se alquila

el tercerero derecho, en la calle de los Angeles, 8 y 10, Razón, en la portada.

Casa Laviña

Antonio Sánchez Ferris

Almacenes de música, pianos, armonios. Instrumentos para banda, orquesta y salón. Bajada San Francisco, 29.

"Societé Generale de transports maritimes à Vapeur"

Pasajes gratuitos para San Pablo (Brasil)

Les Alpes

Para las familias de verdaderos trabajadores del campo. El día 1 de Enero, saldrá de este puerto el magnífico vapor

Desea V. llevar el cabello bien teñido?

Use V. los tintes del Sr. Moscardó, premiados por la Sociedad de Amigos del País de Valencia. Son los mejores preparados hasta el día, y en nada perjudican. Un frasco, 3 y 5 pesetas. Se tiene en su Salón Independiente, a precios reducidos. Si no queda bien nada se paga. A las Señoras y Niñas, se les arregla el cabello de última moda y se enseña a peinarse en pocos días. Calle Posta Querol, 9, entresuelo.

VINO Y JARABE DE DUSART

El Lacto-Fosfato de cal contenido en el Vino y Jarabe de DUSART es un reparador de los más energéticos. Afianza y endereza los huesos de los niños raquíticos, evita el torcimiento de las piernas, devuelve el vigor y la actividad a los adolescentes decaídos y linfáticos, y a los que están privados de apetito, fatigados por un crecimiento muy rápido ó los estudios.

Las mujeres embarazadas que retornen al Vino ó Jarabe DUSART soportan su estado sin fatiga alguna, sin vomitos y dan a luz criaturas robustas.

El Lacto-Fosfato de cal dado a las nodrizas enriquece su leche, preserva y cura a los niños de la Diarrea verde y de las enfermedades de desarrollo. Con su benéfica influencia la dentición se efectúa sin convulsiones.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

SOMBRERERIA

DE RAMÓN ALCÁCER

Ramón Alcácer

Sucesor de Hijos de Diego Camaral

Gracia, 22 y Linterna, 19, Valencia

Últimas novedades para caballeros y niños. Completo surtido en gorras logeas.

Adria COMPANIA REAL HUNGARA

DE NAVEGACION MARITIMA

Servicio rápido para Marsella directo

Bolas maravillosas

para lavar la ropa blanca; lo mejor que se conoce hoy de blancura y barato. Una docena, dos reales; venta en todas las droguerías y depósito, Pasaje Monistrol, 2.

Salidas todos los miércoles para Marsella, Génova, Malta, Mesina, Bispoza, Catania, Bari, Trieste y Fiume.

Camarotes cómodos y excelente mesa. Se expiden billetes de ida y vuelta a precios reducidos, desde 90 días.

Consignatario: Alberto Ries, Pascual y Gens, 27

Ministerio de Educación, Cultura y Deporte 2012